

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Agustin, obispo doctor y fundador.

SANTO DE MAÑANA.—La Degollacion de san Juan Bautista.

## CORREO DEL MARTES.

De *El Popular*.

Con el epígrafe de «¿Qué Pasa?» escribe el «Iru-rac-bat» de Bilbao lo siguiente:

«Esta interrogacion de duda y de desconfianza nos la arrancan ciertos rumores poco agradables que estos dias han circulado y determinadas medidas de precaucion militar que con ellas coinciden. Los rumores que llenan la atmósfera hacen temer nuevas y serias alteraciones. ¿Cómo hemos tenido tan pocas! ¿cómo nada hemos sufrido! la suerte quiere probarnos hasta las heces. Simultáneamente se observan aprestos militares, tales como la concentracion de cuerpos que están llamados por su instituto á servicios especiales y á una vigilancia de importantes intereses.

¿Qué hay? Inquietud alarmante en el ambiente que nos rodea, fatídicas voces en la muchedumbre. Nadie fija el origen ni la consistencia de los rumores que por ahí se esparcen; pero la imaginacion sobrecitada de las gentes se entrega á mil peregrinas suposiciones. Háblase entre otras cosas de la accion perturbadora de una gran asociacion ó compañía extranjera, reñida á muerte con todo lo que en España existe, armada de poderosos elementos morales y políticos y provista de grandes recursos puestos á su disposicion por una conjuracion europea.

Consignamos algo de lo que oimos, sin poder por nuestra parte asegurar nada de concreto y positivo, sin poder determinar si existe un peligro serio ó inmediato para el orden social hoy imperante ó si acaloran los espíritus las alucinaciones del miedo.

No estarán de mas en ningun caso la prudencia y la vigilancia. Ha llegado la hora de un Gobierno celoso é inteligente.»

«El Imparcial» dice que la terrible asociacion á que alude el colega bilbaino, es la «Compañía de Jesús;» pero esta salida de tono del periódico radical, no podrá menos de hacer reír á todos cuantos se enteren de ella.

«El Iru-rac-bat» no se refiere á nada nuevo, y por lo tanto, el terror de la inquietud y las fatídicas voces de que habla no son ni más ni menos que resonancias de multitud de avisos que han llegado á Madrid.

La prensa extranjera ha dicho recientemente algo de la singular eferescencia que se nota entre los internacionalistas. Hay en el seno de esta sociedad una excision profunda, una perturbacion que no podría ménos de ocurrir. Sus elementos moderadores—decimos moderadores con revelacion á otros más intransigentes,—van quedando en minoría. La Internacional pierde su carácter de universalidad y se localiza. Precede de ideas, de aquellas ideas que, aún cuando eran absurdas y disolventes, relevaban al fin, un pensamiento social y un deseo, diabólico y soberbio, pero seductor para cierta clase de personas que creen posible vivir sin trabajar y sin luchar á brazo partido con las debilidades de nuestra flaca naturaleza.

La Internacional, que con razon ponía miedo y espanto en el corazon de todos los hombres de go-

bierno, toma ahora, despues de haber sembrado cuantas ideas disolventes puede concebir la imaginacion más exaltada, distinto rumbo y se resiste de un nuevo carácter. Intentaba hasta aqui, imponerse mediante la influencia que sus consejos, sus discusiones, sus manifiestos y sus huelgas podían ejercer en todas partes pero protestaba de sus buenos deseos; buscaba la universalidad de la propiedad, porque decia la propiedad colectiva era la muestra del individuo: queria relajar los vínculos de la familia porque alegaba que no hay mas familia que el conjunto de seres que componen la humanidad, sosteniendo que la sociedad debe educar al hijo, porque el padre tiene respecto de él ménos derechos que la sociedad misma; negaba la idea ó la virtud del patriotismo porque segun su modo de discurrir el mundo es la patria comun de la raza humana; intervenia en el precio de los jornales, en las horas del trabajo y hasta en el derecho que á la propiedad de las máquinas é instrumento de aquel debian tener los obreros porque consideraba que aquellos eran su capitul; se sublevaba contra el principio de Gobierno, porque ella queria ancho campo para la realizacion de sus aspiraciones; y combatía cualquier religion positiva que á la sociedad quisiera imponerse; porque sin romper esta clase de vínculos, no tendrían aplicacion práctica las ideas extravagantes, funestas y demoleadoras que sustentaba.

Pero la Internacional discutía principios, y buscaba, por medio de ellos, un ideal imposible. Buscaba la nivelacion absoluta, por medio de la liquidacion social, alegando que el mundo sería feliz el día que todos tuviéramos la misma educacion, los mismos medios de vivir, los mismos derechos, la misma familia.

La Internacional se ha estrellado como no podía ménos de estrellarse, al recorrer este imprudente camino. Los internacionalistas dicen ahora que cada seccion ó cada grupo sabe lo que conviene hacer en su respectivo país. Reivindican su nacionalidad y su autonomia. Rechazan por impotentes los medios de propaganda, y se resuelven á obrar aisladamente, segun se lo permitan las condiciones del campo en que se mueven.

La otra se reduce á demoler, sin solidaridad de ningun género, pero buscando resultados inmediatos y prácticos, y los resultados han de venir por uno ú otro camino, de una ú otra manera, porque los internacionalistas disidentes—que ya están en mayoría—aspiran á que la propiedad y la designacion del trabajo les pertenezca absolutamente.

De esto se ha hablado en los círculos oficiales y particulares, porque la noticia de lo que se intenta no es un misterio. Con esto está relacionada la eferescencia que hay en varias provincias, y el temor que revela el periódico bilbaino es, como hemos dicho ya, una resonancia de lo que en las esferas oficiales y en el hogar doméstico se dice y se comenta.

«La Compañía de Jesús! Ya sabe «El Imparcial» que no es ella quien conmueve al mundo; ya sabe que su indicacion harta como broma es censurable, porque en días críticos no sientan bien las burlas. Enhorabuena que calle; si no quiere contribuir con

sus revelaciones á que el miedo suba de punto. Enhorabuena que no dé ninguna esperanza al público si comprende que no hay poder bastante fuerte para evitar los cataclismos que amenazan á España; pero no distraiga la atencion del país, divorciándole de aquellos elementos que quizás, quizás, podrán salvarle.»

Mejor; de los elementos que sin duda pueden salvarle.

Hoy por fin ha terminado el viaje régio despues de haberse consumido en él mucho más dinero que entusiasmo en los pueblos visitados por el Monarca. Esta mañana se han dirigido las tropas á la estacion del Norte, y ya por decirlo así, no queda sino el último parte encomiástico de la «Gaceta» sobre el particular. ¿Qué ha resultado de la expresada expedicion? Si el Gobierno tiene plena conciencia de su obra lo único que sacará en claro es el haber impuesto multitud de sacrificios á las ciudades favorecidas sin ningun resultado práctico, y esto es lo que nosotros pedimos se evitara, pues el país no está para desembolsos ni fiestas de ningun género. No somos enemigos de que los magnates visiten los pueblos, pero queremos estas visitas sin ostentacion y lujo alguno, solamente para que se conozcan las necesidades del país. Otra cosa es, ya que no injusto, innecesario al ménos.

Se han declarado en huelga en Barcelona, parte de los trabajadores de las fábricas de gas la «Catalana» y «Municipal,» en demanda de aumento de salarios y reduccion de horas de trabajo. Algunas fuerzas de la Guardia civil y de Targarona, ocupaban las avenidas de las fábricas para proteger á los que trabajaban.

En el mes de Julio se han perdido 18 buques de los que habian salido de puertos de los Estados-Unidos ó se dirigian á ellos. El número se descompone en esta forma: un vapor, dos fragatas, cinco barcas, siete bergantines y tres goletas. Representa el total un valor de 348.000 pesos sin contar, por supuesto, los cargamentos.

Se quejan en Francia de que las dos primeras semanas de Agosto han sido lluviosas, y anuncian que esto perjudica á la calidad del trigo. Pesa, sin embargo, lo que va saliendo á la venta, al rededor de 80 kilogramos, y en cuanto á cantidad hay en unos departamentos 15 por 100 más que en años regulares, en otros no resulta déficit ni sobrante, y computando el conjunto se deduce lo que ya otras veces hemos dicho, esto es, que nuestros vecinos tienen un año abundante.

Inglaterra no recogerá lo que habia calculado. Hasta últimos de Junio el aspecto de sus campos era muy satisfactorio, pero despues se han sucedido varios contratiempos, y la cosecha de cereales resulta muy mediana. En años buenos produce Inglaterra una tercera parte menos del trigo que consume, y no es aventurado suponer que en la campaña de 1872-73 necesite 20 millones de hectólitros.

Ocupándose un periódico sagastino, por más señas, de los asuntos políticos más importantes y de



mayor actualidad, dice que está llamando la atención del Gabinete de Roma «ó de Víctor Manuel» la situación de España, y sobre todo la en que se encuentra nuestro Monarca, que á no ser por ciertas consideraciones, ya habría venido á Madrid el príncipe Humberto á fin de enterarse minuciosamente de todo y estudiar el modo de salvar la dinastía de cualquier modo.

Tales son las noticias que nosotros tenemos y que nos comunican personas políticas que deben estar bien informadas de lo que ocurre en el Gabinete de Víctor Manuel; y deben ser ciertas, por más que los radicales, que debieron su elevación á causas que no queremos ni debemos relevar, las nieguen.

Pero la verdad de todo es, que la política de ciertas naciones está influyendo poderosamente en la nuestra, y que los radicales habrán de quedar muy mal parados en último extremo, porque ó se verán precisados á someterse á los caprichos de ciertos hombres, ó habrán de caer silbados por el pueblo al ver su ineptitud, y sobre todo su desfreno.

No sabemos lo que pueda haber de cierto en las precedentes apreciaciones, pero lo que sí creemos que si la gente italiana de allá tiene un poco de sentido comun debe comprender que ni radicales, ni sagastinos, ni conservadores dinásticos pueden sostener el edificio que han levantado. Para nosotros que miramos siempre por el limpio honor de España, y más que todo por su altiva independencia, lo único que tenemos que decir es que nadie, principiando por «il Re galantuomo» y acabando por el príncipe Humberto, debe mezclarse en nuestros asuntos particulares. No queremos influencias extranjeras.

#### De La Reconquista:

El Excmo. señor Obispo de Tarazona se ha dignado remitirnos copia de la enérgica contestación que ha dirigido al ministro de Gracia y Justicia con motivo de haberle este invitado, como á otros muchos venerables Obispos, á la formación de expedientes canónicos contra los clérigos que han tomado parte en el actual alzamiento carlista.

Este notable documento, que nos apresuramos á insertar á continuación, es el vivo testimonio de la santa independencia con que los sabios y virtuosos Prelados de nuestra patria defienden los sagrados derechos de la Iglesia contra los inauditos desafueros de la potestad civil.

Ante el relajamiento general de caracteres que por todas partes lamentamos; ante la baja cobardía y el miserable decaimiento de los espíritus á que asistimos en esta sociedad carcomida por el virus revolucionario, los actos de noble independencia, de santa libertad, de varonil energía, de grande y puro amor á la justicia, que es fuente de todo derecho, por lo mismo que son tan raros, abren el corazón á la esperanza de mejores tiempos, y llenan de entusiasmo el alma de todos los hombres de bien.

Tal efecto nos ha causado la lectura de la valiente contestación del virtuoso Obispo de Tarazona al ministro revolucionario de Gracia y Justicia.

Hé aquí íntegro este importante documento:

«Excmo. señor: Sin ningún género de sorpresa, pero con gran amargura de mi corazón, recibí ayer la comunicación que V. E. me dirigió, con fecha 14 del corriente, invitándome á que inicie los oportunos expedientes canónicos sobre abandono de oficios é irregularidades en que hayan podido incurrir los presbíteros D. Victoriano Francés, D. Simon Gomez y D. Domingo Micolalde, residentes en la actualidad en la provincia de Guipúzcoa, é incorpo-

rados á las facciones, y á que dé cuenta al ministerio de quedar cumplimentado este encargo, y de las sentencias que en su recaigan en los indicados expedientes.

»Enterado de la nueva exigencia, que de prestarme á ella degradaría y envilecería mi dignidad, por no reconocer en el gobierno ningún magisterio ni facultad alguna para inmiscuirse en los asuntos eclesiásticos, contesto más por educación y urbanidad que por otra cosa, que, rotas por el gobierno las relaciones que en todos tiempos han existido entre la Iglesia y el Estado, como fuente perenne é inagotable de inmensos bienes para los pueblos y gobernantes, y estando dispuesto sabiamente por el Santo Concilio de Trento el orden que se ha de observar en la instrucción de expedientes canónicos contra los clérigos que no residen en sus prebendas y beneficios, no había necesidad de que V. E. se dirigiese á los Prelados, ni yo puedo cumplir el encargo enunciado, como atentatorio, no solo á la libertad é independencia de la Iglesia, sino también á los derechos propios y exclusivos de la autoridad episcopal.

»El Obispo sabe sus deberes, y sabiéndolos, los cumplirá con prudencia y según la mente de los venerables PP. del Concilio Vaticano, sin que sea preciso que el poder civil le escite, invite y dé lecciones sobre materias eclesiásticas.

»Aun prescindiendo de todo lo espresado, que de ninguna manera puede prescindirse, tendríamos que, de obedecer ciegamente á la voz de la invitación resultarían excesos, abusos é injusticias atendiendo á que D. Victoriano Francés no ha abandonado su coadjutoría ni su beneficio don Domingo Micolalde, que se ausentó para usar del recésit, ni D. Simon Gomez deja de residir en su parroquia por su propia voluntad.

»Dios guarde á V. E. muchos años. Tarazona 24 de Agosto de 1872. — Excmo. señor. — Cosme, «Obispo de Tarazona». — Excmo. señor ministro de Gracia y Justicia.

Hoy han comenzado las elecciones, y con ellas, como siempre los grandes abusos, los indecibles atropellos y las fuertes coacciones del gobierno que á su favor las hace. En este punto se ha visto ya tanto, que nada ha de asombrarnos de cuanto pueda ocurrir. El caso es sacar triunfantes las candidaturas ministeriales, para tener una gran mayoría que sancione los abusos del poder.

Los períodos electorales son por esto períodos de dictadura; y sin embargo, los liberales los consideran como la práctica de la libertad. Véase cómo la dictadura y la libertad son una misma cosa dentro del régimen revolucionario.

En los periódicos de Cataluña que acabamos de recibir, solo encontramos interesante la siguiente carta que fecha el día 20 en Vich, publica «La Convicción.»

«Reina en esta gran pánico á consecuencia de la derrota que ha sufrido la columna Hidalgo en la casa llamada del «Caballer de Vidra», sita en dicho pueblo, donde estaban parapetados los carlistas en número de 1,400. Anoche, á las diez y media, en presencia de mucha gente, han entrado en esta ciudad siete carros de heridos y algunas caballerías también con heridos. Los médicos han pasado la noche entrando en el hospital, pues el número exacto de los heridos que han ingresado en él es de 27, sin contar los que han quedado en San Hipólito, en Conanglell y en otros puntos.

»Hoy á las once de la mañana ha entrado en Vich la columna derrotada, viniendo su jefe Hidalgo con dos heridas, en una tartana. Fueron tam-

bien heridos el coronel y el teniente coronel, y muertos un comandante y un capitán, y fueros muchos los soldados muertos y enterrados en el lugar mismo de la refriega. Con la columna iba una caballería menor cargada con los roses ó morriones de los muertos, y una tartana con el señor cura párroco, el vicario y otro sacerdote de Vidra, presos, los cuales están ahora en el edificio de la Merced.

»Esta noche vienen á la capital en el coche algunos jefes heridos.

Casi todo el camino la columna fué acompañada á tiros por los carlistas. El desaliento de la tropa es inesplicable. Toda la ciudad está unánime en reconocer lo desastroso de la derrota de los soldados de Amadeo.

»Cuando los liberales han visto la tartana de curas, querían apoderarse de ellos para arrastrarlos. No ha quedado ni un soldado de caballería.»

En Lérida se ha presentado una partida de 60 hombres, al mando del vicario de Albi.

Escriben de Orduña á «El Pensamiento Español» que el colegio municipal y la Iglesia de San Juan de dirho punto han sido objeto de un escrupuloso registro por parte de las autoridades civil y militar, que sin duda creían encontrar un gran acopio de armas, ocultas en algun tremendo depósito. Pero después de haber revista á todo, hasta á las efigies de los Santos hubieron de abandonar los edificios citados, sin haber hallado cosa alguna que halagar pudiera su vanidad inquisitorial.

Dice un periódico:

«En Logroño ha tenido lugar una manifestación, celebrada á los insinuantes gritos de «¡muera el rey! ¡muera Sagasta! ¡viva el petróleo!» A pesar de estar prohibidas por la ley esas manifestaciones; á pesar de que son consideradas altamente criminales las demostraciones contra el monarca y cuantos actos y voces se licios tienda á perturbar el orden público, el gobernador de Logroño no impidió ni disolvió la manifestación, como era de su deber, y el gobierno, por lo que se ve, siempre indiferente tratándose de altísimas instituciones, tampoco ha puesto correctivo á la apática conducta de aquel funcionario, digno, «servidor» de tan dignos ministros.»

Otra será en pasando las elecciones.

De El Diario de Palma.

Las elecciones comenzaron en Valencia el día 24 de Agosto con mas desanimación que nunca. Los locales en que están establecidos los colegios estaban casi desiertos, y en algunos de ellos no se habían podido constituir las mesas á hora muy avanzada de la mañana. Para la generalidad del público pasaba desapercibido el acto que se celebra.

Dice «La Correspondencia»:

«Elevada ya á plenario la causa seguida á consecuencia del atentado de la calle del Arsenal, será ahora mas fácil dar noticias de la sustanciación de un proceso, acerca del cual hemos procurado ser mas parcos que de costumbre al hablar. Hasta ahora aparece que no ha llegado á indentificarse, á pesar de lo que se había asegurado, la personalidad del hombre muerto en el acto del atentado; y que se considera presunto autor del crimen de lesa magestad al tabernero Pastor, que se halla preso, y como cómplices sus consortes Botija, Alba, Venero, Almendívar, Ducascal (D. E.) y Losada, contra los cuales continuarán los procedimientos, sobreyéndose respecto de los demás hasta el número de 28, para los cuales resulta cargo alguno. Ya se ha hecho á los presos la notificación procedente para el



nombramiento de defensores, y según se dice es probable que el señor D. Estanislao Figueras se encargue de la defensa del acusado principal Pastor y el señor Casaldueño, conocido republicano, de la de otro de los co-reos.»

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto en real orden fecha de ayer, que para acreditar su derecho los ciudadanos en la próxima elección de diputados provinciales puedan servirse de las mismas cédulas electorales que se hayan expedido para la de diputados á Cortes que han de verificarse en este mes, utilizándolas en ambas operaciones, sin que sea obstáculo para la segunda los sellos ó señales que indiquen haberse empleado en la primera.

El motivo de esta disposición se funda en que es sumamente corto el espacio de tiempo que media entre una y otra elección, así como que las alteraciones del censo en el mismo período han de ser desatendibles por su escaso número, y que no hay razón ni términos hábiles para que se haga respecto á la última elección que debe tener lugar la renovación de libros talonarios y consecuentemente nueva repartición de cédulas electorales.

«El Diario Español» cuya oposición es mas sangrienta cada día, concluye anoche así su artículo: «Con Parlamento y sin Parlamento, con mayoría ó sin mayoría, el fin de existente está cercano y llegará sin remedio. Todos los puntos que se quieren poner para sostener el edificio que se viene abajo, no podrían detener su ruina ni un solo instante. Tronchados caerán con él envueltos en los escombros.»

En lugar de las ocho de la mañana, no llegó D. Amadeo á la estación del Norte hasta después de las diez. Hallábase aquella rodeada de artillería y caballería, y el resto de la tropa tendido hasta palacio.

Entró acompañado de doña María Victoria y rodeado de los ministros, comisión de la Tertulia y otros personajes radicales, en carretela descubierta y vestido de capitán general.

No hubo un solo viva en toda la carrera, y se notó por varias personas algo desmejorado.

De *El Isleño*:

**PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.**

(De los *Diarios de Valencia*).

Madrid 24.

La Gaceta dice que no hay novedad alguna respecto á la insurrección carlista.

Publica los decretos concediendo la gran cruz de Mérito militar al brigadier Salazar; creando una comisión de tres jurisperitos, tres ingenieros del cuerpo de minas y tres industriales mineros, para la redacción del proyecto de ley de minas; nombrando vocales de dicha comisión, como jurisperitos á los señores Rivero, Alonso Martínez y Figueras; como ingenieros á los señores Fernández de Castro, Hernández y Tirado, y como industriales á los señores Peñuelas, Crespo é Insern; y nombrando varios vocales para la comisión encargada de promover la concurrencia de los productos españoles á la Exposición de Viena.

También publica la Gaceta el reglamento de señales para los ferro-carriles.

Frente á la candidatura del duque de la Torre en el distrito de Durango, se ha presentado la del radical señor Soler.

Según dice «El Imparcial» parece que ha habido ligeros alborotos con motivo de las elecciones en algunas pequeñas localidades, entre las cuales se cuentan Velez-Málaga, Cieza, Reus y alguna otra.

Dice el mismo periódico que no estando pacificado el distrito militar de Cataluña no se ha podido levantar el estado de guerra; pero el gobierno ha dispuesto que se deje en absoluta libertad á los electores para que emitan sus sufragios, interviniendo solo la fuerza armada en el caso extremo de que se altere el orden en cualquier punto.

Se atribuye gran importancia á la entrevista que ha tenido lugar en Bayona entre el general Reina y el señor Sagasta.

Ayer llegó á Madrid el señor D. Nicolás María Rivero.

La candidatura radical de Madrid en las presentes elecciones la componen los señores Becerra, Martos, Ruiz Zorrilla, Beranger, Mañanas y Montero Rios.

Empiezan á recibirse contestaciones de los prelados á la circular relativa á los clérigos que tomaron parte en la insurrección.

Dice «El Imparcial» que se ha recibido un telegrama del juez de primera instancia de Ojos, anunciando haberse alterado el orden en dicho pueblo, hasta tal punto que hubo un tiroteo que ha durado tres horas. El alcalde se ha visto precisado á encerrarse. Ealtan detalles.

Ha fallecido esta mañana en Vitoria el general Cos-Gayon.

Un telegrama del gobernador de Murcia anuncia que el orden se ha restablecido en Cieza.

Dice «La Correspondencia» que ha sido firmada y comunicada por medio del telégrafo la orden suspendiendo las elecciones en Ubeda. Mañana la publicará la «Gaceta.»

También desmiente «La Correspondencia» que se hayan tomado precauciones militares en Zaragoza.

**PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.**

de «El Isleño.»

Vallecas 23 á las 11 n.

(Recibido el 25 á las 2:34 m.)

Los ministros han salido á las seis y media para el Escorial.

El señor Ferrer del Rio ha fallecido.

Anoche se daba por conjurada la insurrección carlista que se creía inminente.

En Eu celebraron una reunión los carlistas de la que surgieron graves disidencias. Los carlistas viejos pidieron la separación de Arjona y la de Mantrola otros gefes.

Valdespin será designado para el mando de las provincias Vascongadas.

Vallecas 24 á las 12:10 m.

(Recibido el 25 á las 4 m.)

La Gaceta publica la Real orden autorizando la creación de una Junta especial en Palma de Mallorca que se denominará de Obras del Puerto. Funcionará bajo la presidencia del Gobernador de la provincia y se compondrá de un individuo de la Diputación Provincial, de otro del Ayuntamiento de Palma, de otro de la Sección de Comercio de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, de dos navieros, dos propietarios, el comandante de Marina y el Ingeniero jefe de caminos de la Provincia.

Vallecas 25 á las 12 m.

(Recibido á las 6 t.)

Las noticias del Imparcial de último hora son de que los ministeriales ganarán las en 27 capitales y 151 distritos. Los republicanos en 10 capitales y 17 distritos. Los conservadores en Logroño y nueve distritos. En seis capitales mitad ministeriales y mitad oposición.

**Sección Local.**

Los periódicos recibidos por el correo de

ayer, nos hablan de elecciones y todos presienten la repetición de escándalos y atropellos que en grande escala se han cometido durante los períodos electorales.

«El Popular» después de insertar una larga lista de arbitrariedades y sufrimientos, dice; que las elecciones prometen ser ricas en cabezas rotas y espaldas magulladas. Esta profecía del colega madrileño habrá tenido ya su cumplimiento.

Por lo que respecta á esta localidad debemos callar hasta tanto que nos sea dado hacer historia. Impasibles ante la impaciencia de algunos por el éxito del triunfo, las correrías de muchos por el triunfo del hombre á quien han confiado la representación de su idea, y el afán de todos porque la idea tenga su representante en las Cortes, en los partidos republicano y radical que encarnizadamente han luchado en Menorca, indiferentes á todo esto, nos reservamos el derecho de emitir nuestro juicio y deducir lógicamente que el sufragio universal es una mentira, despojada de toda sombra de verdad.

**Sección religiosa.**

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia, en la iglesia de San José.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados el 27.

De Palma en 1 día Vapor-Correo Mahonés.

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 5 h. 24 m.—Pónese á las 6 h. 38 m. de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 12 h. 3 m. de la N.—Pónese á las 2 h. 47 m. de la T.

**TELEGRAMAS PARTICULARES**

de la prensa local asociada.

Vallecas 26 (5:25 tarde.)

Recibido en Mahon el 27 (1:22 mañana.)

Según los datos conocidos se considera segura la elección de 266 diputados radicales.

Bolsa 3 por ciento 27.10.

(*Labra.*)

**Resultado de la votación del segundo día de elecciones para Diputados á Cortes.**

Don Rafael Prieto y Ca-	Don Teodoro Ládico y Font.
Alayor. . . . . 405	Alayor. . . . . 16
Villa-Carlos . . . . 30	Villa-Carlos. . . . 17
Ciudadela. . . . . 288	Ciudadela. . . . . 4
Ferrerías . . . . . 22	Ferrerías. . . . . 5
Mahon. . . . . 386	Mahon. . . . . 527
Mercadal. . . . . 54	Mercadal. . . . . 20
885	586
Primer día. 1498	Primer día. 896
2083	1482

**ULTIMA HORA.**

Resultado del escrutinio del tercer día de votación para Diputados á Cortes.

Claustro del Carmen. . . . . 225	Ládico. . . . . 50	Prieto
Casas Consistoriales. . . . 234	» . . . . 90	»
Hospital de Caridad. . . . . 168	» . . . . 32	»
San Luis. . . . . 75	» . . . . 26	»
Alayor . . . . . 20	» . . . . 432	»

De los demás pueblos de la isla no se sabía aun el resultado.



**Anuncios.**

**D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: Que el dia veinte y cinco de Setiembre próximo á las once de la mañana, se procederá simultáneamente en este Juzgado y en el municipal de Mercadal con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en los mismos, á la subasta y remate, siendo competente la postura, de una porcion de terreno de cabida de nueve á diez barcillas sembradio, situada en las inmediaciones de dicha villa de Mercadal perteneciente á los hermanos Antonia y Miguel Fábregues y Pons, cuya finca ha sido tasada en dos mil ochocientas treinta y tres pesetas treinta y tres céntimos, de las que no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre venta de dicha finca. Dado en Mahon á 22 de Agosto de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el dia diez y seis de Setiembre próximo á las once de la mañana se procederá simultáneamente en este juzgado y en el municipal de Mercadal, á la venta y remate en pública subasta, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en ambos juzgados, de una viña situada en Fornells y punto denominado Vilaova perteneciente á Francisco Caules y Gelabert y otros, sirviendo de tipo la cantidad de trescientas veinte y tres pesetas treinta y tres céntimos en que ha sido nuevamente retasada y del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre venta de dicha finca.

Dado en Mahon á trece de Agosto de mil ochocientos setenta y dos. Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

**CRÉDITO COMERCIAL.**

En vista de la rebaja de los tipos recibida últimamente de Madrid se recomienda la venta de los residuos y acciones de dicha sociedad.

Mahon: plaza de S. Roque n.º 5.

**PARA ALQUILAR O VENDER.**

Lo están las casas números 45 y 47 de la calle de Santa Cecilia, y n.º 12 de la calle de Padilla (antes de la Reina). Asimismo una Lonita propiedad de utilidad y recreo, situada en el distrito de San Luis é inmediata á dicho pueblo. Informará el notario D. Francisco Andreu y Pons.

D. P. Pons Murillo, calle del Castillo n.º 26, tiene el honor de participar á las personas que tenían retratos en los cuadros de muestra de la fotografía que fué de Leon Bravi y desean adquirirlos, se presenten ellas mismas ó persona interesada antes de ponerlos á la venta pública.

Un matrimonio sin hijos desea vivir en casa de una familia de buenas costumbres que tenga habitacion bien amueblada, en calle céntrica, con asistencia ó sin ella. En esta imprenta informarán.

**PIANINO.**

En la peluqueria de Pedro Sans calle Nueva número 43 hay uno para alquilar.



**Para vender,**

Una casa calle de San Jaime número 57 y 59. Para su ajuste dirigirse Plaza de la Constitucion n.º 2.

**LA PALMA. CONFITERIA Y PASTELERIA.**

CALLE ADNOVER, 17.

En dicho establecimiento, amás de todas las clases de Chocolates que se fabrican en la muy acreditada fábrica La Colonial de Madrid, incluso á de S. Santidad Pio IX, se encontrará.

TAPIOCA, legitima del Brasil; SAGU de las Indias de superior calidad; Té Perla, muy superior; Salchichones de Viche y Sardinias de Nantes. Tambien se encontrarán Polvos Casiferos Refrescantes, y Horchatas en polvo. Vinos y Licores en gran variedad y un completo surtido de Pastillas y Dulces que seria prolijo enumerar.

Todo á precios modicos.

**SEMILLA DE SULLA (CLOVER)**

La hay para vender á 25 pesetas la cuartera en casa de Bartolomé Gomila, calle de San Roque n.º 14

En esta imprenta se halla de venta una Memoria sobre el cultivo de dicha planta, á 2 rs. vn cada ejemplar.

Consideraciones sobre las Siete Palabras que habló Jesucristo en la Cruz, por D. J. M. Quadrado —Tercera edicion.—Tres Reales vellon el ejemplar.

Véndese en esta imprenta, Bastion 39.

**CAUSAS**

**QUE EL CLERO ESPAÑOL TIENE**

PARA NO JURAR

LA CONSTITUCION DE 1869.

POR

DON MANUEL DE MOLINA.

Conóngo magistral de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Un folleto en 8.º de 45 pag., véndese en esta Redaccion é imprenta, Bastion 39; en la Libreria de D. Pascual Hernandez calle Nueva núm. 17; y en la Cuesta de Deya núm. 30, en los demás pueblos de la isla en casa de los Señores Corresponsales de este periódico, al precio de 8 céntimos uno. Tomando una docena se le regalará un ejemplar.

**Para alquilar.**

Lo está una casa en S. Luis calle de Lagnon número 20. Tiene huerto y cisterna. Precio: 4 pesetas al mes.

Dará razon B. Sintes en esta imprenta ó en la calle de Gracia 20.

IMPRENTA DE M. PARPAL, CALLE DEL BASTION NUMERO 39, — MAHON.  
**El corresponsal en esta imprenta, B. Sintes, admite suscripciones**  
**Á LA GACETA OFICIAL DE MADRID**  
**AL DIARIO OFICIAL DE SESIONES.**  
**A LA REVISTA GENERAL DE LEGISLACION Y JURISPRUDENCIA.**  
**AL BOLETIN OFICIAL DE LAS BALEARES.**

EL **CONSULTOR CATALAN**

PARA EL NUEVO SISTEMAMÉTRICO-DECIMAL y último sistema monetario español.

por D. JOSÉ SALVADO.

AL **DIARIO DE BARCELONA**

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintes, en la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

LA ILUSTRACION **ESPAÑOLA AMERICANA**  
**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

À dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

TRATADO **DE LOS PRADOS NATURALES Y ARTIFICIALES,**

y su mejora en España por D. José de Hidalgo Tablada.

Segunda edicion corregida y aumentada con nuevos datos.

Véndese en Madrid al precio de **20 REALES** y se admiten pedidos en esta imprenta donde se sirven con la mayor prontitud toda clase de encargos de libreria.

MAHON: Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.